

La Isla De Pascua de Chile

Originalmente su nombre fue Rapa Nui. A la actual Isla de Pascua arribó en el año 1722 el almirante holandés Jacob Roggewen. A menudo se dice que en ese año fue el descubrimiento de la isla. Sin embargo, hay evidencias de población en Pascua desde el siglo VII antes de Cristo. Chile tomó posesión de la isla el 9 de septiembre de 1888.

Se piensa que esta plataforma submarina nació como consecuencia de la acción de tres volcanes. Hoy en día es un territorio en el que se une el misterio con los recursos arqueológicos que sirven para investigaciones científicas de gran importancia climática, oceánica y aeroespacial.

Administrativamente, la Isla depende de la Región de Valparaíso. Sin embargo, allí se pueden observar algunos problemas económicos. Probablemente una de las causas sea la distancia del continente, lo cual hace que sus habitantes sientan un cierto abandono por parte de las autoridades.

La isla recibió ese nombre porque el almirante holandés había llegado a esas tierras justamente el día de Pascua de Resurrección. En un principio, los aborígenes denominaban a la isla "Te pito o te henua", que significa "ombiligo del mundo".

Al suroeste de la isla se encuentra ubicada su capital que se llama Hanga Roa. De acuerdo al censo realizado en el año 2002 la capital de la isla cuenta con 3.791 habitantes, esta cifra representa a más del 87 % de la población total de la isla.

La calle principal se encuentra en Hanga Roa y se llama Avenida Policarpo Toro. En ese lugar se ubican edificios públicos y comercios. La ciudad capital cuenta con servicio de hoteles y hospedajes, banco, hospital y farmacias, carabineros y restaurantes, entre otras cosas.

La Isla fue declarada Parque Nacional y Monumento Histórico en el año 1935 con el objetivo de preservar su extraordinario patrimonio cultural y natural; en la práctica sólo se aplicó desde 1966 cuando comenzó a operar el Depto. Forestal de Servicio Agrícola y Ganadero, antecesor de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), creada en 1972. En el período anterior a su declaración de Parque Nacional (originalmente toda la isla) fue explotada por empresas ganaderas que actuaron con poderes omnímodos y abusivos.

Allí se realiza la producción del tabaco, papayas, caña de azúcar, mangos, plátanos, guayabos, entre otros. No cuenta con mayor explotación agrícola como consecuencia de sus características geográficas. La pesca constituye una actividad fuerte en la región, la langosta es lo más pescado.

Isla de Pascua es una isla de Chile ubicada en la Polinesia, en medio del océano Pacífico.



Población Indígena

La mayoría de las costumbres culturales que tienen los diferentes países de América Latina, tiene sus causas en elementos heredados de los pueblos indígenas. Por eso se han visto tan atractivas las investigaciones de los antepasados. Pero igualmente importante resulta conocer y tratar de comprender a los indígenas de hoy, así como los elementos culturales que los hace un grupo de población diferente al mestizo.

Las diferentes poblaciones indígenas, cada una de ellas perteneciente a una etnia, guardaron características diferentes con respecto a los europeos y sus descendientes: los criollos, y los mestizos. Las lenguas que emplearon no pertenecieron a la familia indoeuropea, de la que provienen la mayoría de las lenguas habladas en Occidente. Sus principales costumbres y tradiciones sociales responden, en su mayoría, a esquemas propios que difieren notablemente de los que América Latina heredó de Europa desde el siglo XVI.

En América Latina se estima que la población indígena ronda unos 26,3 millones, aunque la mayor parte vive en Bolivia, Ecuador, Guatemala, México y Perú.

Los indígenas, también llamados campesinos por sus gobiernos, representan el 60% de la población total de Bolivia y Guatemala. La mayoría de los latinoamericanos son mestizos y juntos representan un 85% de la población de México, Bolivia, Panamá y Perú, un 90% de la de Ecuador y casi la totalidad en Chile, Honduras, El Salvador y Paraguay. La América Latina moderna tiene, por consiguiente, una deuda notable con respecto a su herencia indígena.

Los pueblos indígenas están integrados por ciudadanos que se asumen étnicamente como indígenas y son considerados como tales por otros indígenas.



Tradición Indígena

Los conquistadores europeos llegaron a distintos puntos de América Latina, como isla de San Salvador (Antillas), la isla Roanoke (Carolina del Norte) o la bahía Chaleur (Nuevo Brunswick). Ellos denominaron estas tierras Nuevo Mundo conocieron una cultura totalmente diferente.

Por otro lado, los indígenas que se encontraban en las zonas donde llegaron los primeros europeos de tez blanca, los consideraron enviados de los dioses. Los europeos parecían ser una civilización más avanzada contaban con caballos, vestimentas, barbas, barcos de vela, cuchillos, espadas de acero, arcabuces, cañones, espejos, calderos de cobre, entre otras cosas.

La cultura de los indígenas se vio afectada por las imposiciones culturales que recibieron de los conquistadores europeos. Los pueblos indígenas se encontraban muy aferrados a su cultura por lo tanto todo intento transculturación de los conquistadores tuvo poco efecto sobre ellos. De este modo lograron conservar su tradición.

Con respecto a la música, los indígenas se identificaron con la utilización de antaras, llamadas también zampoñas o sikus. Otros instrumentos fueron: las quenenas, flautas, idiófonos y el tambor, entre otros.